



## すいえいじゅぎょう 水泳授業

今年度の水泳授業は、ウエストスポーツクラブでインストラクターが主な指導にあたり、教職員がプール内外で子どもの指導や支援、危険防止等の見守りを行いながら実施しました。水に慣れていない子どもも多いので、足場を設置するなどして安全面等にも十分に留意しながら学習を進めました。

9月4日に、第1回目の授業があり、9月22日までに各学年全4回の授業がありました。低・中学年は、主に水に慣れる、浮く、バタ足など水泳の基本的な技能を楽しく習得



できるように、また高学年では、バタ足やビート板も使ってクロールの練習も行いました。授業後には、「初めて水に浮けた!」「クロールの手の動きがよくわかった」「泳げるようになった」など、できるようになったことを笑顔で話す子どもたちの姿がありました。



## ねんせいけんがくちょうさ 5年生見学調査(9/9)



5年生は、見学調査で「味の素東海工場」、「四日市公害と環境未来館」を訪問しました。

「味の素東海工場」では、鰹節削り体験をしたり工場の見学をしたりしました。子どもたちは、機械やロボットによる「ほんだし」の製造過程を見て、ロボットの動きの速さや短時間に多くの製品ができることに驚いていました。

「四日市公害と環境未来館」では、四日市公害被害者の訴えにより裁判が

おこり、その結果、制度や環境が改善されていったこと、全国各地で公害への見方が変わっていたことなど、たくさん学びがありました。この施設は、かつて深刻な健康被害をもたらした「四日市公害」の歴史を伝えるとともに、環境保全の大切さを学ぶ場として整備されています。館内では、当時の被害の様子や裁判の記録、改善に向けた取り組などが、映像・写真・模型・絵本などを通してわかりやすく展示されており、子どもたちは真剣な表情で見学していました。



いがしりつみわしょうがこう  
伊賀市立三訪小学校

2025年 10月1日 No.9

発行責任者 青山 幸輝

QRコード: 三訪小HP

あたら  
新しい記事が表示されない場合  
がありますので、閲覧時は毎回、ト  
ップページ表示時に「更新」してか  
らご覧ください。



## 3年警察署出前授業(9/11)

3年生の社会科の学習で、警察署出前授業として二人の伊賀警察署の方に来校いただき、警察署の仕事についての話を聞かせていただきました。

子どもたちは、真剣に話を聞いたり意欲的に分からないところを質問したりする様子がみられました。各課の仕事を説明



してもらう中で、警察署の仕事には自分たちの日常の安全を守るために多くの仕事があることを知りました。また、警察官の装備品である警棒、警察手帳、トランシーバー等を見せてもらい、興味津々な様子で、警察の方の話に聞き入っていました。最後に装備品の帽子やチョッキを身に着けさせてもらい、嬉しそうな表情の子どもたちでした。

## ひなんくんれん おこな 避難訓練を行いました

9月19日に地震を想定した避難訓練がありました。地震発生の校内放送があり、その後、各自が机の下に入り、揺れが収まった時点で避難を開始しました。子どもたちは、真剣な表情で訓練に臨み、素早く避難行動ができました。

避難訓練時に、日本で一年間に起こっている地震の回数が2000件以上あること、伊賀市でも1854年に大きな地震があり、多くの被害が出たこと、いつ、どこで起こるか分からない



地震に備え、自分の命は自分で守るための行動をとること等の話がありました。日頃から地震への備えをすることが、命を守ることにつながります。ご家庭で、地震時の行動や避難する場所についてもお子さんと確認していただければと思います。学校でも、子どもたち自らが命を守る行動を常日頃から意識できるように、今後も継続して話をていきたいと考えています。

## 11月の行事予定

1日(水) 読み聞かせ(1・2年)

2日(木) どんぐん缶

3日(金) どんぐん缶 委員会

7日(火) 食教育授業(6年)

14:35一斉下校

9日(木) 4年見学調査

13日(月) スポーツの日

15日(水) 読み聞かせ(3・4年)

16日(木) 3年見学調査

17日(金) 校内芭蕉祭

20日(月) 4年防災教育授業

21日(火) 4年防災教育授業

22日(水) 修学旅行

23日(木) 修学旅行

30日(木) たてわり掃除会議

31日(金) 三訪っ子集会